
CÂMARA MUNICIPAL DE SONORA SESSAO ORDINARIA DO DIA 11 DE 
DEZEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINn E TRES. 

! 
Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte três, reuniram-se 
ordinariamente no Plenário da Câmara Municipal de Sonora, Estado de Mato do Grosso 
do Sul, denominado Maísa de Castro Amaral, sito a Rua Adalberto Bozoki n° 305, com 
a presença de todos os Vereadores e Vereadoras, sob a proteção de Deus o Senhor 
Presidente Vereador Jansen Peixoto Barbosa, declarou aberta a presente Sessão. Em 
seguinte o senhor Presidente em conformidade com o artigo 139 do Regime Interno 
colocou a Ata da Sessão anterior em votação, findada a fase de discussão a mesma 
aprovada por unanimidade. Matérias apresentadas pelos senhores Vereadores (as): 
INDICAÇÃO n° 62/2023. Autoria do Vereador Douglas Brasileiro da Silva. Matéria 
apresentada pela mesa diretora. 1°- PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR N° 01/2023. 
"Dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão Sonorense, Cidadão Pioneiro, Moção 
de Aplausos e Moção de Pesar, e dá outras providências". Matéria vinda do Poder 
Executivo. 1° PROJETO DE LEI 481/203. 'Autoriza o Poder Executivo a firma Termo 
Contratualização para repasse de recursos a FUNESS para atendimento à população 
Sonorense que menciona e dá outras providências". Projeto de Lei em Regime Especial 
de Urgência. Peido de urgência ao Projeto de lei 481/2023 aprovado pela maioria dos 
votos. Uso da tribuna: Fez uso da palavra o Vereador Alex R Campos, cumprimentou, 
a todo boa noite, e os que nos assistindo em casa, boa noite a nossos nobres 
vereadores dessa casa, boa noite a minha esposa que está aqui, ao Tubaína, Genesi, 
o servidor dessa casa. Venho em uso de tribunal, só para relembrar algumas coisas. Há 
algum tempo atrás, alguns vereadores aqui, disseram que tinha que seguir o regimento 
da casa, e já começou novamente, a tumultuar, chegar o projeto em cima da hora e 
colocar pra votação Sempre que a se analise esse projeto, e principalmente, o 
combinado é o projeto entrar uma semana antes, e esse projeto ser colocado no ZAP 
da Câmara, Pra que os vereadores já te o conhecimento e façam leitura desse projeto, 
eu gostaria que o senhor presidente fosse parcial nesse momento, porque acredito que 
a gente tem que ter transparência no que a gente vai fazer aqui dentro, é só isso que 
eu peço, votos e explicações pessoais. Fez uso da palavra o Vereador Douglas 
Brasileiro da Silva, Inicio um boa noite a todos, hoje falei com o secretário da casa, 
justamente a respeito desse pedido de urgência foi colocado no grupo hoje esse projeto, 
nós estamos com nove ou dez projetos para hoje, na semana passada votamos em 
regime de urgência desses projetos onde a gente acaba ficando com a bola da vez 
tendo cinco dias só para deliberar e dar o parecer das comissões, isso faz com que 
diminua o prazo aí de conseguir fazer uma boa avaliação desses projetos. Tem hora 
que é melhor tentar se resguardar de se prejudicar e fazer algo parecer alguma coisa 
que venha ser de criteriosamente prejudicial, pelo menos para minha pessoa eu quero 
passar e sair daqui com a cabeça erguida e saber que a minha parte eu fiz e que estou 
fazendo o meu melhor. Embora alguns colegas possam a não gostar eu acho que todas 
as regras devem ser seguidas e a opinião do povo tem q9e também ser respeitada. 
Essa semana caiu um caminhão na esquina da minha casa, quando amanhece agora 

:no domingo uma pessoa me chamando, me acordou em m nha casa porque um carro 
ccaiu de novo no buraco na esquina da minha casa, sei ue já começou o período 

chuvoso, eu venho brigando sobre isso e as vezes a gente comenta , é porque as coisas 
não estão acontecendo no tempo certo, está faltando um planejamento, e uma pessoa 

7 ,eque trabalha s mpre se planejando até mesmo pela dificuldade que tem uan.do eu 
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começo a observar, até parece que está criticando mas não é, porque eu trabalho em 
cima de planejamento. Agora no município, do tamanho de Sonora que é pequeno em 
questão a alguns outros municípios não consegue ter um bom planejamento, venho 
falando disso durante o longo dos quatro anos quero deixar aqui bem explicado a 
indicação entra mais uma vez no ano já é a terceira vez do ano que entra essa indicação 
sobre as rampas de acessibilidade para o município. Eu protocolei junto com o 
advogado a questão de falta de acessibilidade para o município, aí quando tenta entra 
judicialmente, a gente é ruim, mas não é questão de ser ruim ou não. Vemos as coisas 
erradas do município acontecendo sem poder falar nada e parece que até tem um 
desgoverno, essa é a palavra correta a ser dita. Dra Ângela, gostaria de fazer uma 
indicação e um ofício e até Mesmo às vezes dependendo qual for o requerimento agora 
para o final do ano a respeito do que eu falei na sessão de uns dias atrás, que o cidadão 
tivesse o ressarcimento de parte do valor da iluminação pública, ela não vem 
acontecendo, não vem prestando bom serviço e quando o bom serviço não está sendo 
prestado o cidadão tem que ser ressarcido, já estamos aí há mais de cinco meses com 
o problema da iluminação pública eu gostaria aí de que realmente fosse feito algo para 
o cidadão para que ele não se sentisse lesado, não fosse lesado de fato. O Parque 
Novo Horizonte foi colocado a iluminações de Natal, mas infelizmente arrumou a luzinha 
do Natal e as luzes continuam tudo apagadas então fica aqui a indignação. Boa noite, 
volto em explicações pessoais. Fez uso da palavra o Vereador Joaquim Cassiano 
Teixeira, cumprimentou a todos presente, os colegas vereadores e vereadoras, dar 
boas-vindas para os colegas vereadores que estiveram em Brasília. Vou falar do projeto 
481, desse que foi feito com pedido de urgência. Quero relembrar que o nosso hospital 
de Sonora é o único que nós temos, são recursos que são bem-vindos para o hospital. 
Esse pedido de urgência o próprio presidente dessa casa, tem o direito de colocar o 
pedido dele. Eu vou votar porque eu tenho certeza absoluta que o hospital precisa 
desses recursos, não vou fazer nenhum questionamento, o projeto foi mandado ao 
grupo, é parecido com o projeto do ano passado, não muda muita coisa estou aqui para 
fazer as coisas andar, sou a favor do pedido de urgência. Fez uso da Palavra o Vereador 
Jansen Peixoto Barbosa, início falando, em relação ao projeto 481, não é esse 
presidente que colocou o projeto. O projeto vem do executivo, solicitando com urgência, 
então eu sou obrigado a coldcar em votação o regime de urgência. O regime de urgência 
vai ter 5 dias para olha e a comissão deliberando ordem do dia. Então eu sou obrigado 
a colocar o regime de urgência. Ninguém está faltando, eu estou dando condições para 
todos os diretores, todos os funcionários trabalhando. O Douglas é prova disso, porque 
ele teve aqui na Câmara, trabalhando esses projetos que entraram hoje, ele teve 
trabalhando, teve ligando assessoria jurídica nossa Para que os projetos estejam em 
pauta hoje para a votação. Nós temos até o final do ano, para o projeto que vai ser 
votado. Está aí para cumprir, eu estou dando condições. A votação do projeto que é 
mais complicado, nós estamos esperando, e olhando com carinho, para que faça o 
melhor trabalho possível. Então ninguém está faltando com nada aqui. Vereador 
Francisco Deuzimar, ao presidente Jansen, para conceder uma parte de sua fala, o 
perdido de urgência, e para comissão ter uma análise mais rápida no caso do nosso 
regimento interno, é 5 dias. Porém, mesmo vai a plenário, é que os vereadores, que 
queira pedir vistas ao projeto, que não entendeu o projeto, para ter mais tempo de 
demanda para a votação, pode ser pedido de vistas. Obrigado, O vereador Jose Fabio 
dos Santos, pediu ao senhor presidente, se o senhor me permitir, só para enaltecer esse 
projeto, gostaria de saber, do executivo, que ele tem que ter uma justificativa a esse 
pedido de urgência, conforme o nome do regimento interno, não sei qual é a justificativa 
desse pedido de urgência. Eu só vou votar em projeto com pedido de urgência quando 
ele estiver na pauta. Obrigado, senhor presidente. ORDEM DO DIA: 1° PROJETO DE 
LEI N° 467/2023 " Denomina Balneário Pôr do Sol " Therezinha Mandetta Trad e dá 
outras Providências. Reprovado pela maioria dos votos. 2° Projeto de Lei n° 473/2023 
"Autoriza o poder executivo municipal a firmar termo de fomento e dá outras 
provid^ ncias" rovado por unanimidade. 3° Projeto De Lei 474/2023. "Autorizo o 

/ r/ P9Mr(-
y,eqfve/J--2. 00.i/1 



poder executivo municipal a firma termo de fomento e dá outras providencias". Aprovado 
por unanimidade. 4° Projeto de Lei 475/2023 "Autorizo o poder Executivo a firma termo 
de colaboração e dá outras providencias". Aprovado por unanimidade. 5° Projeto de 
Lei 476/2023. ". Autorizo o Poder Executivo municipal a firmar termo de fomento nos 
termos da Lei 13019/2014 e dá outras providencias. Aprovado por Unanimidade. 6° 
Projeto de Lei 477/2023 "Autoriza o poder executivo municipal a celebrar termo de 
colaboração e dá outras providencias. Aprovado por unanimidade. 7° Projeto de Lei 
478/2023 "Autoriza o poder executivo municipal a celebrar termo de colaboração e dá 
outras providencias". Aprovada por unanimidade. 8a Projeto de Lei 479/2023 "Autoriza 
o poder executivo a firmar termo de colaboração com Associação Beneficente Lar Frei 
Fabiano de Cristo e dá outras providencias". Aprovado por unanimidade. Aprovado por 
unanimidade. 9° Projeto de Lei 480/2023 "Autoriza o poder executivo a firmar termo de 
colaboração com a Associação beneficente Lar Frei Fabiano de Cristo e dá outras 
providencias". Aprovado por unanimidade. 10° Projeto de Lei Complementar 01/2023 
"Dispõe sobre a concessão de Título de Cidadão Sonorense, Cidadão Pioneiro, Moção 
de Aplausos e Moção de Pesar, e dá outras providencias". Aprovado por unanimidade. 
Explicações Pessoais: Vereador Alex Campo, início um boa noite a todos, volto em 
aplicações pessoais., para citar o que acabou de falar aqui nos últimos minutos em uso 
de tribuna, sobre algumas coisas que entram em regime especial de urgência, eu e o 
vereador Douglas, nós acabamos de olhar o projeto da Funes, que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a firmar tempo de contratualização para repasse de recursos da 
Funes para atendimento à população sonorense, que menciona e dá outras 
providências. Valor, está aqui, R $ 7 ,8 milhões, dividido em 12 parcelas, se você olhar, 
já está ultrapassando R $ 600 bilhões, se você dividir esse projeto, R $ 7 ,8 milhões 
dividido em 12 parcelas, dá R $ 650 mil por mês. O jurídico que passou esse projeto na 
mão, ele ajudou a contribuir para a elaboração desse projeto, e depois a assinatura do 
prefeito, é isso que eu falo, as coisas têm que ser transparentes, têm que ser analisadas, 
têm que ser cuidadas, tem que ter testes, e não é simples isso, tem que ter tempo, 
porque demanda dinheiro, e há erros gravíssimos, então tem que ser corrigido. O projeto 
467, aonde denomina o Balneário pôr do Sol, com o nome da senhora Terezinha 
Mandetta Trad, como alguns colegas falaram, eu fui contra esse projeto, porque eu 
entendo que há pessoas que contribuíram muito pelo nosso município, e têm que ser 
reconhecidas nesse momento, nesse instante, a contribuição nossa, a contrapartida 
nossa do Executivo, tem que colocar o nome de alguma pessoa dessa que já deixou 
um legado dentro do nosso município. Há várias, então a pessoas tem que analisar 
com mais cuidado, com mais critério. O vereador Douglas, comentou a respeito do 
buraco, há tempo a gente vem falando, e as coisas vêm acontecendo, pessoas ligam 
para a gente, tenho certeza que para muitos vereadores, e a gente vê realmente um 
serviço mal feito, que fizeram, lá no começo falaram que ia contratar outra empresa, que 
a empresa tinha se notificada, mas assim ficou na conversa, porque o município está 
pagando a conta. E daqui um dia, vem aqui a máquina do Coimbra, fazer recapeamento, 
e ver alguns locais, ver onde passou, ver como o asfalto está, não vem de graça, o 
município paga, e não paga barato não vem de graça, nós como vereadores, temos que 
realmente analisar as coisas com mais critério, e agora vem chuvarada, e a culpa agora 
é a chuva. Esse vereador aqui vinha a tempo, falando que vai chegar a chuva, vai 
começar a acontecer coisas no nosso município, mas alguns defendem, e falam que 
não. E recurso da população, tem que ser olhado com mais cuidado, tem que ser gasto 
com eficiência. Eu e o vereador Douglas comentou, tem que ser preparado, tem que ser 
analisado, dentro do nosso município, vários engenheiros, que pode contribuir muito 
para isso, tem que ser feito com mais cautela as coisas, para fazer um serviço bom, aí 
depois passa o mandato, e o outro prefeito recebe as ruas aí em condições precárias. 
Estive conversou aqui com a dona Fátima, algumas pessoas estão nos procurando, e 
eu não entendo o seguinte, qualquer um sabe, quem já mexeu com seguro, e o ônibus 
pode ser, sofre um acidente, ou um caminhão, ou um carro, você chama o seguro, não 
precisa nem cha r a polícia militar, você pode tirar fotos no local e fazer um b le o, 
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de ocorrência, online. Não sei por que está demorando tanto, para arrumar. Porque é 
o seguinte, você pega, você faz o boletinho online, e precisa de 3 orçamentos, 3 
empresas, você vai atrás de 3 empresas, para você fazer o conserto de ônibus, e 
automaticamente, a empresa que fez o valor mais barato, é contratada, esse recurso, e 
é feito o concerto, essa demora está prejudicando muitas ressoas dentro do nosso 
município, temos que olhar com mais cuidado. porque as pessoas estão sendo 
prejudicadas, imagina uma pessoa que marcou uma consulta, há tempos atrás, e não 
vai poder ser atendido, e isso está acontecendo. A secretária de saúde, ela tem que 
regularizar, junto com o executivo. A iluminação pública, há tempos falo aqui, aí vai 
procura saber o que está acontecendo, fala que esta faltado material, são coisas que 
não dá para entender. E comentar a respeito, de uma associação que estava dando 
certo, no assentamento, estava com as contas em dia, dinheiro em caixa, foi feito lá no 
assentamento uma audiência pública, e alguns vereadores aqui compareceram junto 
comigo, aonde estava a secretaria do desenvolvimento junto com o promotor e aonde a 
maioria que estava no momento queria que continuasse essa associação, mas o 
executivo pegou e retirou o maquinário dessa associação. Hoje está acontecendo que 
as maquinas estão paradas sem óleo diesel, e as pessoas precisando mexer na terra, 
e agora qual vai ser a justificativa. Nós ficamos de mãos atada, uma coisa que estava 
dando certo. E me mandaram um audio da secretaria de desenvolvimento que ela não 
pode fazer nada, sinceramente não tem como entender. Finalizou um boa noite a todos. 
Vereador Arnaldo Pereira de Souza, início boa noite a todos. Em nome do Presidente, 
quero cumprimentar a todos os vereadores, vereadores. Vereadores, eu concordo com 
várias coisas com vocês, mas uma coisa eu vou deixar bem clara, vocês devem estar 
andando em cidade errada, temos problemas, mas está sendo solucionado, tem que 
ver o que está acontecendo, a licitação é difícil é complicado. Vamos olhar o nosso 
município, como que está bonito. O ônibus, fala o seguro, vereador, eu demorei seis 
meses para consertar meu carro, esperando o seguro, você sabe e nós trabalhou junto, 
mexendo com seguro na usina Sonora por 15 anos, você sabe como que funciona o 
seguro. Se você for lá e analisar, você vai ver. É errado, sim, está muito errado, tinha 
que ter outro ônibus. Nos ganha para defender a população. Olha as coisas boas, como 
a saúde de Sonora, é muito boa em vista de outros municípios, finalizou. Vereador Dalmi 
Alves, início primeiramente, agradecer a Deus pela oportunidade de estar aqui esta 
noite, cumprimentar senhor Presidente, a entender a todos os vereadores e vereadoras, 
as pessoas que nos acompanham via rede social, as pessoas que fazem presente e 
uma boa noite que Deus possa abençoar a cada um de nós. Só para deixar registrado 
nos canais dessa Câmara, o belíssimo do evento realizado neste final de semana do 
Balneário do Porto Sol, várias atividades esportivas, fica meus parabéns a todos os 
organizadores, a diretora de esportes, Marcos Preza, o Jair Jara, a nossa Gerente de 
Educação, Esporte e Cultura e Lazer, Clotilde Castro, ao Prefeito Enelto Ramos da Silva 
e a todas as pessoas que estiveram envolvidas naquele belíssimo do evento, em 
especial, a todos os atletas de todas as modalidades que apresentaram naquele evento. 
Hoje na parte da tarde, participei da formatura das crianças da pré-escola, do CME 
Paulo Henrique Zanin. Eu quero deixar registrado aqui meus parabéns aos 
organizadores, a toda a equipe, todos os colaboradores da Paulo Henrique Zanin e, em 
especial, aos pais, às mães e a todas as crianças que agora vão para o primeiro ano, 
fica aqui meus parabéns. Como todos sabem, eu sou vereador por três mandatos, estou 
concursado no município desde o ano de 2006, sei que várias coisas, realmente, a 
burocracia pública trava mesmo, aqui tem outros servidores que são efetivos, sabem 
que a máquina pública é demorada, nós poderíamos, aqui, elencar várias coisas, coisas 
boas, e coisas que não estão andando corretamente. Nós poderíamos. sim, lá atrás, 
através da agência de saúde, ter dado atenção na licitação do Ônibus, ter colocado a 
agência de saúde, para quanto acontecesse o caso de Fortuito, que é um caso desse 
acidente, que as pessoas não deixassem de ser assistidas, tem ligações para todos os 
vereadores e vereadoras aqui, tenho certeza disso, da falta de veículos e, realmente, é 
lastimável / ess ,duestão, a verdade tem que ser dita, também o nome fala acidente, não g 
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foi provocado por alguém acidente, isso acontece, precisamos correr atrás, agora, para 
tentar minimizar os impacto. Fui buscar de informações desse veículo, é um veículo 
novo e que as peças têm que vir de fábrica, então vai demorar mais um pouco. Eu fui 
gerente de administração, muitos gostaram, outros não, para mim, não interfere em 
nada. Meu voto aqui na Câmara é como eu acho que tem que ser votado. E, lá na frente 
queria que vereadores e vereadoras, que passassem pela administração pública para 
ver como que é, muito demorado, quem quer retardar o atenFlimento de um paciente, 
que por muitas vezes espera dois anos para ser chamado nc SUS, eu vejo a correria 
das pessoas da gerente de saúde, para tentar achar veiculo para fazer com que os 
impactos das pessoas que não estão indo que seja menor. Varios torcer que, logo, isso 
tudo se conserte e que as pessoas voltem a ser atendidas pela gerente de saúde e pelo 
transporte. Tenho certeza que as pessoas responsáveis não estão paradas, estão 
correndo atrás. Assim como nós, também, estamos ali correndo, buscando informações, 
buscando meios para tentar ajudar, nós vereadores e vereadoras, somos interlocutores 
entre a população e o executivo. E o que nós podemos fazer, está aí, buscando ajudar 
e buscar soluções, o mais rápido possível. Quero desejar aqui, em nome do Jota Neto, 
parabéns a todos os atletas do futivoly. O esporte, o esporte é magnífico, Jota Neto, é 
um referente do nosso município, como locutor e como pessoa, leve o abraço a todos 
os esportivos. Finalizou desejado uma excelente semana a todos os cidadãos de 
Sonora, que Deus possa abençoar cada um de nós. Um grande abraço. Vereador 
Douglas Brasileiro da Silva, volto em explicações pessoais, vou pontuar, aproveitar o 
gancho a respeito do transporte. Eu compactuo com parte da fala do Dalmi, a respeito 
de impacto. Eu não acho bacana a forma agressiva que foi dita no meu vereador 
Arnaldo, porque eu discordo. nós estamos sendo cobrado, a questão do impacto é 
justamente a que eu falava, é questão do planejamento, agora, um ônibus de 44 lugares 
que levava em média 25 pessoas todos os dias para Campo Grande, tem que colocar 
todos os veículos à disposição, um veículo desse que andaria muito menos, temos aí 5 
a 6 carros menores, todos os dias estando nesse trajeto de Campo Grande, todos os 
dias vai e volta, tem o desgaste que está dando para esses veículos, para essas 
pessoas que são os nossos servidores, os nossos motoristas, tem um ônibus da saúde 
que está emprestado para educação, deveria pedir a devolução do veículo. Nós 
deveríamos contribuir muito mais, Simplesmente eu acho que tem que deixar as 
questões políticas de lado para poder ouvir e falar, vamos fazer a coisa acontecer. 
Agora, olha aqui, eu compartilho com a parte do Alex, eu nunca me mexi com o seguro, 
mas existe algum meio mais fácil para se entrar num acordo, não somente com o seguro, 
mas que eu digo para tentar colocar e pontuar aquilo que a gente pode contribuir. Acabei 
de trazer a solução, agora eu digo assim, por que não se ouve, por que não se atende, 
é isso que é indignante, como fazer tem. A respeito do assentamento, a gente estava 
conversando, é impossível não observar e falar que tinha e o que estava sendo feito um 
serviço de qualidade lá no assentamento, para a Prefeitura ir lá e falar que vai 
administrar e agora mostrar que o serviço da sociedade não está sendo feito e jogar de 
novo a culpa para uma outra coisa. Não é possível que só eu possa enxergar isso. Que 
mais uma vez tem questão política envolvida de novo em cima disso, a população é 
prejudicada e tem que ouvir e falar com uma desculpa. Antes estava para ser feito 
convenio, a e agora não pode ser feito porque não tem mais, a sociedade sofre, o povo 
do assentamento sofre mais uma vez e a gente está aqui falando assim, olha, nós 
queremos contribuir, nós estamos aqui para somar, não está aqui para dividir, eu não 
gosto dessa injustiça. Foi falado aqui a questão do pedido de urgência. Já pensou se 
alguém pede para entrar na ordem do dia o projeto da Funex, e acaba de aprovando a 
inclusão de um pedido de urgência, tem erro grotesco, é só fazer a divisão de R $7.800 
.000 dividido por 12 meses, que já deu para ver. Eu já convoco o senhor presidente da 
comissão, já tem que aplicar uma emenda, infelizmente, no projeto que já foi lido. Antes 
poderia ter sido resolvido, retira, arruma a redação do texto, agora já não dá mais. Aí 
aplica uma emenda em cima do projeto, fala que você está sendo oposição, ai temos 
que atuar como vere d9r, que é o nosso papel. Vereador Joaquim esse projeto, ele vai 
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ser aplicado no ano que vem, não vai atrapalhar o andamento do hospital. 
E todo projeto que chega, eu estou empenhado e o presidente da Câmara, observa tudo 
o que vem a acontecer, esses projetos que envolvem valores, e de fato eu faço todos 
os relatórios, infelizmente, para conseguir, precisa sim de um tempo. Não é 
simplesmente se aplicar. E aproveitando essa deixa, eu gostaria de pedir por esse 
executivo, e com especial de urgência, se tiver como pedir com um regime especial de 
urgência, a relação de todos os servidores da fundação, de todos os servidores, e se 
possível, com a função de cada um. Já que a gente está mandando bastante dinheiro, 
eu gostaria simplesmente de fazer uma análise, não que as pessoas lá não mereçam 
os valores, mas para a gente começar a observar como está sendo, se tem como a 
gente mandar um pouquinho de dinheiro a mais, para valorizar mais os profissionais, 
para tentar ver o que dá para ser feito. Gostaria de deixar uma indicação para compra 
e aquisição de um micro-ônibus para a saúde. Nós vamos disponibilizar 161 milhões de 
reais para previsões orçamentaria do ano que vem, porque vai ter aquisição de veículos, 
então já dá para deixar a indicação, até ser todos os colegas compactuados da ideia, 
assinar junto, já resolve esse problema do ano que vem. Quero agradecer a todas as 
pessoas, e falar assim, a nossa luta aqui não é contra uns aos outros, é contra ideias 
divergentes. Agradecer a todas as pessoas que acreditaram no meu trabalho, 
acreditaram que sou um bom representante, e isso eu tenho certeza de que as pessoas 
que eu converso, eu estou sendo, e falar, colegas, tudo isso aqui passa, e pode ter 
certeza de que passando isso aqui, eu não vou ganhar o nome de cachorro sem 
vergonha. Finalizou um boa noite a todos. Vereadora Flavia Porto da Mota Vasconcelos, 
início, em nome do Presidente, cumprimento os pais aqui presentes, aos nossos 
servidores, aos senhores Genesi, segunda-feira passada senti falta do senhor aqui, a 
nossa sessão, sejam todos bem -vindos. Realmente tem algumas coisas que não estão 
certas, com certeza concordo, mas qual foi o dia e o horário que você sentou no 
Executivo ou no Secretários, para começar a resolver o problema, temos que sentar e 
conversar, porque só falar não resolve o problema. Vamos falar de coisa bonita, o 
evento maravilhoso que foi feito no nosso balneário, que foi o Festival de Praia. Vamos 
falar de sábado, a Casa do Papai Noel. aquela apresentação linda. Você vai, sai de 
Sonora e vai para as cidades mais próximas para ver se tem tudo isso. Recebi um vídeo 
de um hospital em Campo Grande, capital. a situação que está com paciente nosso de 
Sonora, entra dentro do nosso hospital, tudo lindo, maravilhoso, pintadinho, não está 
bom. A nossa cidade, há 17 anos que eu estou aqui, evoluiu e muito. A cidade, na 
maioria, é estrada de chão. Quando eu cheguei aqui, era aquele barro vermelha, 
aqueles pozinhos de cana. Eu vim do Rio de Janeiro, eu cheguei, no mesmo ano que 
eu cheguei eu falei para o meu marido, eu quero ir embora, eu não fico aqui. Não dou 
conta, eu achava que era uma cidadezinha sem evolução. E em apenas 17 anos a 
cidade evoluiu muito mais do que a minha cidade natal o Rio de Janeiro. A nossa cidade 
cresceu sim. Mas realmente tem uns críticos que usam de politicagem para poder ficar 
batendo, batendo, batendo. Mas não é só bater. Vê as coisas boas e vá atrás de resolver 
e não ficar de picuinhas. Eu não tenho mais nada para dar. Desejo a todos uma 
excelente semana e que Deus os abençoe. Vereador Joaquim Cassiano, cumprimentou 
senhor Presidente desta Casa, colega vereadores e vereadoras, um boa noite para o 
pessoal da rede social que está nos acompanhando. Senhor Presidente, venho em uso 
de tribuna, para justificar o meu voto favorável ao projeto 467, vou fazer algumas 
colocações com relação a Balneário, a ponte de pedra usina , foi quem criou o balneário. 
Fez aquela estrutura, que todo mundo se divertir, andar de jet ski, andar de outros 
equipamentos, esse projeto não vai aumentar nada recursos, é só o nome que vai 
muda. Hoje nos precisa de recurso para melhora o balneário, ele é uma riqueza para 
nosso município, Senhor Presidente, quero aproveitar e falar com relação ao Hospital 
Sonoro, que é um projeto que foi pedido de urgência, 481, goStaria de lembrar para os 
companheiros dessa casa que o projeto e para ano que vem.' E perguntar para algum 
deles, se eles já foram ver as demandas do hospital, se aumentou, se diminuiu a 
demanda. Segun a informação da diretora do hospital, ela precisa desse recurso. Não 

'' ,j(. 
iha. 

JP /n(2.6(»0 .   .- 4, 2 , 5,,,,f, 
9 d5=,/,4 l'-(-1-, (1? •-) 



sou eu vereador que vou fazer a conta de quanto vai gastar no hospital. Hospital 
melhorou muito. Os leitos, se aumentou o valor, é por esta dentro do orçamento que 
precisa. Segundo informação, esse é o valor que precisa para manter todos os serviços 
do hospital funcionando, com qualidade e na maneira que está hoje. Senhor presidente, 
muito obrigado pela paciência. Vereadora Veraluce dos Santos Dantas Santos, início 
agradecendo a Deus, boa noite ao nosso Presidente, aos amigos, amigas, vereadoras, 
ao Genesi, a esposa do Alex, e todos os funcionários, o Tubaina, o nosso amigo. Venho 
em tribuna, falar do projeto que é recurso para hospital, quando chegar um projeto que 
é para saúde temos que votar, sim. Eles precisam temos que aprovar, antes de falar 
algo temos que sentar com o prefeito e conversar, para resolve o problema. E os ônibus 
temos que conversa com secretario, pois é verdade que está demorando, mas está 
tendo os carros, levando as pessoas, a secretaria nunca deixo de atender as 
prioridades, eu todos os dias estou na gerencia para ver o que está acontecendo. E no 
assentamento eu estou lá sempre, a antigamente também tinha maquinas paradas e 
quebradas, temos que para um pouco de politicagem. Quem fez, fez e não faz mais, já 
se passaram três anos, vamos somar e não dividir. No dia 03 estou indo com a secretaria 
de saúde, campo grande, inclusive a Dra Ângela, fez um pedido, eu ganhei um carro 
que vai favorece o CAPS. Finalizando uma ótima semana toda. Vereador Jose Fabio 
dos Santos, inicio Sr. Presidente, conforme o regimento dessa casa, cumprimento a 
Vossa Excelência, estendo os cumprimentos à mesa diretora, em nome do vereador 
Joaquim, quero cumprimentar os colegas vereadores, em nome da Sandra professora, 
cumprimentar o povo presente, cumprimentar os nossos telespectadores pela internet. 
Boa noite a vocês, povo de Sonora. Eu gostaria muito de ser recebido pelo prefeito, a 
primeira vez que eu fui recebido pelo prefeito, foi a minha colega vereadora Vera, que 
levou eu com muita insistência. Eu tentei uma vez, conversar com ele, para resolver o 
problema, mandei WhatsApp, para ele, de quase 20 dias, que foi responder. Ai como eu 
resolve o problema de nosso município, se o meu executivo, ele não importância para 
o representante do povo. Se tem alguns que tem o privilégio dele atender rapidamente, 
parabéns. Eu gostaria de ser atendido. Mas cadê a imparcialidade, não tem, cadê o 
planejamento, não tem. Ele vem no começo do ano, traz uma planilha extensa, mas 
daquela planilha, quase não sai nada. O ano que vem, ele traz de novo. Obras do 
começo ao fim, tem um ou duas. Isso já vai para oito anos de mandato. É a Licitação, 
e aquela desculpa mais esfarrapada. No começo desse mandato, eu estive com alguns 
vereadores, em Campo Grande em uma capacitação, se falava da nova lei de licitação. 
E lá estava bem claro, o tempo que teria para se adequar à nova lei. Se eu fosse o 
executivo, a primeira coisa que tinha que fazer, era montar urra equipe, para capacitar 
essas pessoas, para não acontecer esse transtorno que está 'acontecendo. Isso é um 
descaso, isso é um desgoverno com o recurso público, com os impostos que a 
população paga. O ano que vem, vou fazer um demonstrativo, o tanto de recurso e o 
tanto que foi usado e de que forma foi usado. As pesquisas não mentem, estão fazendo 
uma pesquisa ele não está conseguindo o objetivo dessa pesquisa, a população 
inteligentemente está retribuindo parabéns à população. Fiquei sabendo esse dia que 
estava faltando combustível pra nossa frota, gostaria de saber do líder do Perfeito se é 
verdade ou se é mentira, busca saber se é verdade, vereador Arnaldo, busca saber se 
é verdade que a ambulância do hospital ficou com mais de 30 mil de Km rodado sem 
revisão. 
No primeiro mandato do Perfeito, com um ano e oito meses, quando eu fui líder, eu me 
envergonhei igual o vereador Alex se envergonhou de ter pedido voto pra ele o vereador 
Alex, falou nessa tribuna. Esse tipo de gestor não me serve, e como gestor, você tem 
que atender o povo. Melhorou muitas coisas, mas essa não é a pergunta, é o tanto que 
ele tinha e o tanto que ele fez, eu digo para a população, a gente mede um gestor dessa 
forma, o tanto que arrecada de recurso, que nós vereadores fazendo caravana para 
buscar E qual forma que é administrado, vou continua é minha o rigação é fiscalizar. Ç-.) 
Finalizou desejando uma excelente semana a todos. pf(- „ A I Z e) 
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E nada mais havendo a tratar encerrou a presente Sessão e Eu Vereador Laudir Abreu 

da Rosa 1° Secretário, lavrei a presente Ata que apó lida, discutida e se aprovada, vai 

assinada por mime pelo Presidente 
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